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Belfort congrès doctorants entreprise - ingénieur
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La crise n’entame pas
la fièvre acheteuse

Noël

Culbuto
parPhilippeMarcacci

Devine qui vient dîner
ce soir ? Non, non, pas
pour le Réveillon.

Puisque le carton d’invitation
était pourmercredi dernier.
François Hollande recevait en
son palais élyséen
une dizaine de députés
accompagnés de simples
citoyens. Certes, il s’agit
surtout d’un gadget
de communication qui
rappellera aux plus anciens
les années 70, celles où le très
guindéValéry Giscard
d’Estaing se rendait,
un dimanche parmois,
autour de la table en formica
du bon peuple pour y
déguster la poule au pot
demadame.Mais ajoutezy
des déplacements surprise
ou bien encore la réception en
têteàtête, toujours à l’Élysée,

d’un patron, d’un chômeur et
de trois autres Français, vous
verrez se dessiner par petites
touches le nouveau visage
présidentiel de 2015. Fini
la sécheresse du combat
économique. François
Hollande a décidé de retisser
le lien qui unit la fonction qu’il
est censé incarner à la Nation.
Une légère inflexion à gauche
pour se recentrer sur les
questions de société. Dopé par
le retour deNicolas Sarkozy,
sa courbe d’impopularité
s’étant inversée, les prévisions
virant à un légermieux, celui
qui fut un temps surnommé
le culbuto, rêve au plus
improbable des
rétablissements. Il y a encore
loin de la coupe aux lèvres.
Mais tous les experts
le savent. Tant qu’il y a de la
politique, il y a de l’espoir.
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Musher

Un Vosgien dans la
Grande Odyssée

Besançon
Torturéetaspergé
dewhitespirit:quatre
personnes interpellées EnRégion

Alstom: le jackpot
desactionnaires
ECONOMIE Lesactionnairesd’Alstomontapprouvéhierà laquasiunanimité lepassagesouspavillon
américain du pôle énergie. Mais le super bonus attribué au PDG et les 4 milliards redistribués font
grincerdesdentsaumomentoùl’emploisemblemenacésurBelfort. EnFranceMonde

PeugeotScooters
Finderoute
en2015pour
lesessayeursEnRégion

Belfort
À peine élu, le nouveau
bâtonnier démissionne

EnAire urbaine
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Belfort
Les doctorants à la
rencontre des entreprises

K Le premier congrès « docteurs et entreprises » s’est déroulé jeudi à
l’Atria. 88 % des bac + 8 s’orientent en effet vers le privé.
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Belfort
L’hôtel offre ses meubles
à l’Armée du Salut !

K L’hôtel des Capucins va entreprendre une rénovation complète de
30 chambres. Il a donné tout le mobilier à l’Armée du Salut.

LeTaserpour lapolice
municipaledeBelfort

Les policiers municipaux de Belfort vont être équipés de pistolets à impulsion électrique. La décision a été prise jeudi soir par la municipalité. EnBelfort
Photo d’archives Lionel VADAM

L’ E S T R É P U B L I C A I N | S AM ED I 2 0 D É C EM B R E 2 0 1 4

BELFORTBELFORT

BEL03  V1

Emploi Le premier congrès « docteurs et entreprises » a été organisé jeudi à l’Atria de Belfort

Chercheurs tousazimuts
ILS ONT BAC + 8 et ne sont
pas pour autant bien prépa
rés au monde du travail,
alors que les entreprises ont
tout à y gagner. Eux, ce sont
les doctorants. Pour mettre
en relation futurs docteurs
et sociétés qui recrutent, un
congrès était organisé jeudi
à l’Atria (lire cicontre).

Parmi les témoignages, ce
lui de JeanSébastien Brest,
embauché depuis deux mois
chez Altran, installé à côté
de General Electric. « Lors
de ma thèse, j’ai étudié le
comportement du métal. Je
voulais vraiment travailler
en entreprise sur des appli
cations liées aux mécani
ques et matériaux ».

La proposition d’Altran a
immédiatement séduit l’ex
étudiant de 28 ans, qui a
quitté sa Bretagne natale.
« Je gère un projet de re
cherche sur le véhicule élec
trique. Ce qui m’intéresse,
c’est de trouver des points
innovants. Par exemple, ré
cupérer de l’énergie pour
gagner en autonomie, étu
dier les matériaux pour ré
duire les masses et l’électro
nique pour davantage de
performance ». Le véhicule
devrait voir le jour d’ici trois
à quatre ans, lorsque ce pro
jet national aura abouti.

« Lesmicrocapsules
sont partout »

Pour l’entreprise, le docto
rant offre un vrai plus.
« Nous n’avons pas la même
approche qu’un ingénieur.
On recherche dans tous les
sens, en explorant plusieurs
pistes à partir d’un objectif
global mais sans axe prédé
fini, tandis que l’ingénieur
applique ce que le cher
cheur a mis au point ».

Pas besoin de convaincre
Hervé Huilier. Luimême est
docteur en chimie depuis

l’obtention de son diplôme
en 2002 à Besançon. « J’ai
travaillé dans plusieurs sec
teurs, notamment la recher
che et le développement
dans le textile, le confort
thermique, l’informatique ».
Sa spécialité, la microen
capsulation, « le fait d’em
prisonner une molécule
pour la libérer où on veut et
quand on veut. Du chewing
gum au thé, en passant par
les crèmes de beauté et les
verres antibuée, les micro
capsules sont partout ».

« Le docteur a plus
dematurité
que l’ingénieur »

En 2008, il a donc décidé de
mettre ses compétences au
service d’autres sociétés en
créant Creathes, au Tech
n’Hom. Ses sept salariés
mènent des recherches sur
la microencapsulation pour
la cosmétique, l’agroalimen
taire, l’extraction pétrolière,
l’adhésif ou encore le verre
optique. « Notre rôle est de
proposer une voie technique
afin que le professionnel
puisse la réaliser ».

« Le docteur a une plus
grande maturité que l’ingé
nieur. Outre l’âge du diplô
mé, il a passé trois ans sur
un projet de recherche con
cret où il a tout exploré : les
bons côtés, les mauvais, la
planification, la présenta
tion, la communication. Il
sait donc parfaitement à
quoi s’attendre et est capa
ble de prendre du recul par
rapport au projet pour y re
venir ensuite ».

Seul regret, « je n’ai pas
trouvé de candidats corres
pondants à mes attentes à
Belfort ». Ses salariés sont
originaires de Lyon, Toulou
se ou encore d’Alsace.

IsabellePETITLAURENT

K JeanSébastien Brest a quitté sa Bretagne pour
travailler sur un projet de véhicule électrique.

Nicolas Friot
Président de l’association dedoctorants « RubandeMoebius »

«88%des doctorants travaillent ensuite
en entreprise.Mais nous ne sommes pas
préparés à ça durant notre thèse »

Jeudi, l’association « le
Ruban de Moebius », créée
récemment pour
accompagner les doctorants
dans leur recherche d’emploi,
a organisé le premier congrès
« Docteurs et entreprises » à
l’Atria.
 Quel est l’objectif de ce
congrès professionnel ?
 Jusqu’à présent, deux types
de manifestations étaient
proposés aux doctorants. Soit
des séminaires avec des
interventions très
techniques, soit des stands
sur le volet économique.
Nous avons voulu proposer
les deux en même temps.
Rassembler chercheurs et

entreprises était un vrai défi,
mais avec 180 participants, il
est relevé et nous
recommencerons l’an
prochain.
 La FrancheComté
compte 800 doctorants.
À quoi se destinentils ?
 On parle beaucoup de la
recherche publique mais sur
100 docteurs, 12 % pourront
choisir cette voie. La majorité
(88 %) optera pour le secteur
économique. Le problème,
c’est que lors de la thèse, on
ne nous prépare pas à ça. Le
rôle de notre association est
d’aider les doctorants
notamment à développer
leurs réseaux et connaître les

entreprises qui peuvent les
embaucher.
 Quels sont vos projets
pour 2015 ?
 Le Ruban de Moebius a son
siège à la CCI de Belfort et
une seconde antenne à La
Bouloie, à Besançon. Nous
allons embaucher un chargé
de mission pour développer
nos missions. Notamment
proposer à nos partenaires,
l’outil numérique de
réservation en ligne que nous
avons créé pour le congrès.

I.P.
W Le Ruban de Moebius,
contact@docteurs
entreprises.fr ; 06.52.18.67.01 ;
www.rubanmoebius.fr

Politique
La CFDT inquiète de la situation
du personnel des Francas
Face à la « polémique née sur l’obligation légale de reprise
des contrats des 36 salariés concernés par la Ville de
Belfort », la CFDT avait sollicité le maire de Belfort pour être
reçue. « Fin novembre, Damien Meslot avait donné
verbalement son accord au secrétaire du syndicat de
l’animation, l’assurant de sa volonté de dialogue. Depuis,
malgré de nombreuses relances, c’est silence radio », précise
le syndicat. Si la reprise de l’activité par la mairie doit se faire
le 1er janvier, la CFDT se dit « inquiète que la mairie annonce
qu’elle ne reprendra pas les contrats et lance quelques
propositions de poste en CDD de 6 mois dans l’animation pour
Belfort. En même temps, elle demande au personnel Francas,
de se positionner sur ces offres ».

Alstom : une « braderie »
pour le Parti de gauche
L’approbation de la vente du pôle énergie d’Alstom à General
Electric lors de l’assemblée générale des actionnaires est
considérée par le Parti de gauche comme une « braderie d’un
fleuron industriel français » qui « s’accompagne d’un pillage
scandaleux et de la délocalisation de certaines unités de
production. Cela pourrait remettre en cause la pérennité des
emplois au sein de l’entreprise et tout particulièrement sur le
site de Belfort ». Le parti conclut : « L’Histoire retiendra que
ces décisions, contraires à l’intérêt général du pays se
prennent avec le soutien enthousiaste de François Hollande et
l’appui de M. Meslot, de ses élu(e)s UMP et du PS local ».

express

Réunion
de l’Aphiest
L’amicale philatélique de
l’EstBelfort (Aphiest) tiendra
sa dernière réunion
mensuelle de l’année 2014
ce dimanche 21 décembre à
9 h à la cafétéria de
l’Institution SainteMarie,
entrée quai Vallet. Au
programme, retrait des
nouveautés, préparation de
la 35ebourse toutes
collections, conférence sur
l’actualité philatélique.

Goûter de Noël
de l’EFS
L’Établissement français du
sang de Belfort organise son
goûter de Noël ce samedi
20 décembre entre 10 h et
12 h, dans ses locaux, 90 rue
RenéCassin, Zac de la
Justice.

Circulation
L’installation d’un
échafaudage va occasionner
une gêne pour la circulation
du jeudi 25 décembre à 7 h
au vendredi 27 février rue

MarcSangnier, entre la rue
JulesMassenet et la rue
CamilleSaintSaëns.
La circulation sera interdite
du jeudi 25 décembre au
vendredi 27 février rue
MarcSangnier, entre la rue
JulesMassenet et la rue
CamilleSaintSaëns.

Inscriptions
sur les listes
électorales
Pour voter en 2015, à
l’occasion des élections
cantonales, il est nécessaire
d’être inscrit sur les listes
électorales avant le
31 décembre prochain. Pour
les personnes n’étant pas
encore inscrites à Belfort,
trois solutions sont
possibles : s’inscrire en ligne
sur www.monservice
public.fr ; se rendre au
guichet du service État civil
de la mairie de Belfort ;
télécharger le formulaire sur
www.villebelfort.fr et le
renvoyer, par courrier,
rempli et avec les pièces
justificatives au maire.

K Hervé Huilier, docteur en chimie, a créé son
entreprise… et embauché des docteurs.

Photos Lionel VADAM


